
MUNICIPALITÀ 8
Chiaiano - Marianella - Piscinola - Scampia

PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 19 FEBBRAIO 2024

L’anno 2024, addì 19 del mese di Febbraio, convocato nei modi di legge per le ore 8:00 con notifica ai Sigg.
Consiglieri depositata agli atti, si riunisce il Consiglio della Municipalità 8 per la trattazione dei seguenti
argomenti iscritti all’ordine del giorno:

1. Approvazione  verbali  sedute  del  21  Settembre  2023,  3  Novembre  2023,  5  Dicembre  2023,  27
Dicembre 2023; 

2. Approvazione del nuovo Regolamento del Consiglio dei Ragazzi della Municipalità 8; 
3. Discussione  in  merito  alla  carenza  di  personale  addetto  alla  cura  delle  aree  a  verde  della

Municipalità;
4. Varie ed eventuali.

Presiede la seduta il Presidente, Avv. Nicola Nardella.
Assiste, in qualità di Segretario, il Funzionario della Municipalità Dott. Nicola Motta

Il Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 9:15 e invita il Segretario a procedere all’appello nominale dei
presenti.

ANDREOZZI LUIGI A LOFFREDO CARMINE A
BOTTONE SALVATORE P MARINO MARIAROSARIA A

CORRADO ALESSANDRO P MARTELLI ALESSIA A
DE VITO AMLETO A MINCIONE PATRIZIA P

DI CLEMENTE VINCENZO P MUSELLA SALVATORE P
DI DONATO LUISA A PASSARO SALVATORE P

DI GIACOMO SALVATORE P POLVERINO VINCENZO P
DI GUIDA PASQUALE P RANNO ROSARIO P

DI VAIO STEFANO A RIZZO PASQUALE P
DISTINTO ANNA A RUGGIERO FRANCESCO A

ESPOSITO GIUSEPPE A RUSCIANO GERARDO P
ESPOSITO SALVATORE P RUSCIANO ROSA P

FRANCO GIANLUCA A SALZANO RAFFAELE A
FRONCILLO RITA A SCHIANO TOMMASO P

GRASSO ANTONIO A SCHIATTARELLA MAURO P

Presenti n. 16 Consiglieri, la seduta è validamente costituita. 

Nomina scrutatori: Cons.ri Polverino, Rusciano Rosa e Mincione.

9:17 Il Presidente dà per letti e approvati i processi verbali, a disposizione presso la Segreteria del Consiglio
come da comunicazione fatta pervenire via Pec in data 9 Febbraio 2024, delle seguenti sedute: 
1. 21 Settembre 2023;
2. 3 Novembre 2023;
3. 5 Dicembre 2023;
4. 27 Dicembre 2023.

9:18 Entra la Cons.ra Marino.

9:19 Entrano gli Ass.ri Iorio e Acciavatti.

9:20 Cons.re Polverino
Relativamente  alla  natura  della  seduta  del  Consiglio,  sottolinea  che  esso  appare  come  di  seconda



convocazione;  rileva,  quindi  che,  ai  sensi  dell’art.  37,  comma 4,  del  Regolamento  di  Municipalità,  gli
argomenti non trattati nella seduta del Consiglio del 16 Gennaio 2024 per la mancanza  del numero legale,
devono essere rinviati a una seduta in seconda convocazione. Precisa ancora che, in data 16 Gennaio, gli
argomenti posti all’ordine del giorno non erano stati  trattati.  Chiede, infine, al  Presidente di motivare le
ragioni per cui la seduta attuale non è convocata, come invece dovrebbe, in seconda convocazione e perché
l’ordine del giorno odierno non ha assorbito gli  argomenti non trattati  nella precedente seduta, quali  ad
esempio la discussione in merito alla sicurezza nelle strade.

9:28 Entra il Cons.re De Vito.

9:32 Presidente Nardella
Risponde facendo riferimento all’art.  37, comma 3, del  Regolamento di Municipalità.  Esso disciplina la
fattispecie per cui la seduta del Consiglio non si apra per mancanza del numero legale. In questa ipotesi,
tassativamente prevista dalla disposizione regolamentare, la seduta è dichiarata deserta e poi rinviata a una
seconda convocazione, da tenersi perentoriamente nei successivi 15 giorni. Precisa, quindi, che solo quando
il numero legale non si determina in apertura di seduta del Consiglio, esso deve essere rinviato nei 15 giorni
successivi,  mentre il  Cons.re Polverino faceva riferimento a una decadenza successiva all’apertura della
seduta del Consiglio.
Conclude affermando che gli ordini del giorno non trattati nella seduta del 16 gennaio saranno  trattati in
successive sedute di Consiglio; il Regolamento del Consiglio dei Ragazzi, ad esempio, si discuterà nella
riunione odierna; il tema delle strade, invece, che considera importantissimo e per cui ritiene l’approvazione
debba essere fatta in Consiglio, sarà trattato in una prossima seduta, da tenersi non oltre l’11 Marzo.

9:40 Esce il Cons.re Di Giacomo.

9:43 Comincia la discussione sul seguente punto all’ordine del giorno: Approvazione del nuovo Regolamento
del Consiglio dei Ragazzi della Municipalità 8.

9:45 Cons.re Di Clemente
Invita il Cons.re De Vito a procedere alla lettura della proposta di nuovo Regolamento del Consiglio dei
Ragazzi della Municipalità 8.

9:45  Cons.re  De Vito
Procede alla lettura della proposta di nuovo Regolamento del Consiglio dei Ragazzi della Municipalità 8.

9:53 Cons.re Polverino
Propone un emendamento al Regolamento: all’interno del Consiglio dei Ragazzi dovrebbero essere coinvolti
solo  i  ragazzi  delle  scuole  secondarie  di  1°  e  2°  Grado.  Ritiene  infatti  che,  con  i  ragazzi  delle  scuole
elementari, ci sia un divario generazionale troppo ampio. 

9:54 Cons.re Di Clemente
Ritiene che dal confronto tra ragazzi di età così differente ci possano essere degli spunti di crescita molto
importanti.

9:55 Entra la Cons.ra Froncillo.

9:57 Presidente Nardella
Chiede di mettere ai voti l’emendamento del Cons.re Polverino, ovvero cancellare la parte che consente agli
alunni delle scuole elementari di partecipare al Consiglio dei Ragazzi, e invita il Segretario a procedere in tal
senso.

Andreozzi Luigi A Loffredo Carmine A
Bottone Salvatore N Marino Mariarosaria F

Corrado Alessandro F Martelli Alessia A
De Vito Amleto N Mincione Patrizia F

Di Clemente Vincenzo N Musella Salvatore N
Di Donato Luisa A Passaro Salvatore F



Di Giacomo Salvatore A Polverino Vincenzo F
Di Guida Pasquale F Ranno Rosario N con dichiarazione di voto

Di Vaio Stefano A Rizzo Pasquale N con dichiarazione di voto

Distinto Anna A Ruggiero Francesco A
Esposito Giuseppe A Rusciano Gerardo N
Esposito Salvatore F Rusciano Rosa F
Franco Gianluca A Salzano Raffaele A

Froncillo Rita N con dichiarazione di voto Schiano Tommaso N
Grasso Antonio A Schiattarella Mauro F

(A: assente – F: favorevole – N: non favorevole)

10:01 Cons.ra Froncillo: dichiarazione di voto
Si dichiara contraria all’emendamento proposto dal Cons.re Polverino, sostenendo che già in passato il tema
era  emerso  durante  i  lavori  della  Commissione  e,  a  seguito  di  varie  discussioni,  si  era  deciso  di  non
procedere. Conclude affermando che un grande lavoro è stato fatto per elaborare il nuovo Regolamento e
ritiene che non si debba mettere più in discussione quanto fatto.

10:01 Entra il Cons.re Esposito Giuseppe

10:03 Cons.re Ranno: dichiarazione di voto
Appoggia e sostiene la dichiarazione di voto della Cons.ra Froncillo.

10:04 Cons.re Rizzo: dichiarazione di voto
È concorde con la dichiarazione di voto della Cons.ra Froncillo. L’elaborazione del nuovo Regolamento è un
lavoro che va avanti da mesi e non va messo più in discussione.

10:07 Presidente Nardella
Propone  di  ripetere  la  votazione  dell’emendamento  in  quanto,  nel  corso  della  stessa,  è  cambiata  la
composizione dei presenti alla seduta e invita il Segretario a procedere in tal senso.

Andreozzi Luigi A Loffredo Carmine A
Bottone Salvatore N Marino Mariarosaria F

Corrado Alessandro F Martelli Alessia A
De Vito Amleto N Mincione Patrizia F

Di Clemente Vincenzo N Musella Salvatore N
Di Donato Luisa A Passaro Salvatore F

Di Giacomo Salvatore A Polverino Vincenzo F
Di Guida Pasquale F Ranno Rosario N 
Di Vaio Stefano A Rizzo Pasquale N 
Distinto Anna A Ruggiero Francesco A

Esposito Giuseppe N Rusciano Gerardo N
Esposito Salvatore F Rusciano Rosa F
Franco Gianluca A Salzano Raffaele A

Froncillo Rita N Schiano Tommaso N
Grasso Antonio A Schiattarella Mauro N

(A: assente – F: favorevole – N: non favorevole)

Esiti della votazione: Consiglieri presenti 19; Favorevoli 8, Non Favorevoli 11.
L’emendamento non è approvato.

10:10 Presidente Nardella
Invita il Segretario a procedere all’appello nominale ai fini dell’approvazione della Delibera Consiliare n° 1
del 19 febbraio 2024 avente come oggetto Nuovo Regolamento del Consiglio dei Ragazzi della Municipalità
8.

Andreozzi Luigi A Loffredo Carmine A
Bottone Salvatore F Marino Mariarosaria Astenuto



Corrado Alessandro F Martelli Alessia A
De Vito Amleto F Mincione Patrizia F

Di Clemente Vincenzo F Musella Salvatore F
Di Donato Luisa A Passaro Salvatore F

Di Giacomo Salvatore A Polverino Vincenzo Astenuto
Di Guida Pasquale F Ranno Rosario F
Di Vaio Stefano A Rizzo Pasquale F
Distinto Anna A Ruggiero Francesco A

Esposito Giuseppe F Rusciano Gerardo F
Esposito Salvatore Astenuto Rusciano Rosa F
Franco Gianluca A Salzano Raffaele A

Froncillo Rita F Schiano Tommaso F
Grasso Antonio A Schiattarella Mauro F

Esiti della votazione: Consiglieri presenti 19; Favorevoli 16, Astenuti 3.
La delibera è approvata.

10:12 Presidente Nardella
Invita il Segretario a mettere a votazione l’immediata esecutività della Delibera n ° 1 del 19 Febbraio 2024. 

10:13 Si procede alla votazione per alzata di mano.
Esiti della votazione: Consiglieri presenti 19; Favorevoli 18, Astenuti 1.
L’immediata esecutività della delibera è approvata.

10:13 Esce il Cons.re Rusciano Gerardo.

10:15 Esce il Cons.re Bottone.

10:16 Presidente Nardella
Relaziona sul terzo punto all’ordine del giorno: Discussione in merito alla carenza di personale addetto alla
cura delle aree a verde della Municipalità.  Afferma che nei prossimi mesi mancherà il  personale Bros,
risorsa  fondamentale per garantire dignità  e decoro dei  Parchi  municipali,  perché sarà destinato ad altri
Parchi  regionali.  A  breve,  quindi,  ci  saranno  difficoltà  per  la  gestione  della  manutenzione  dei  Parchi
municipali. Comunica che in tal senso ha già provveduto a scrivere all’Assessore alla Salute e al Verde,
Santagada, chiedendo che siano assunte misure e di fissare un incontro. Chiede ai Consiglieri di lavorare
congiuntamente per la risoluzione di questa problematica di grande importanza per la collettività.
Relativamente al Parco Ciro Esposito, comunica che i lavori sono stati aggiudicati a una ditta con oltre il
40% di ribasso; per tale motivo, ha chiesto un incontro al responsabile dell’U.O.A.T. della Municipalità, Ing.
Truppa, per capire concretamente quali lavori possono essere realizzati; ha chiesto un incontro all’Assessore
alla Salute e  al Verde, Santagada, per assicurarsi che i calcoli fatti congiuntamente all’ufficio tecnico della
Municipalità siano realistici. Afferma che sarebbe una sconfitta svolgere solo parzialmente i lavori sul Parco
“Ciro Esposito” e auspica che la Commissione competente lavori su entrambe le problematiche descritte.

10:19 Cons.ra Mincione
Afferma  che  le  tematiche  connesse  al  verde,  sopra  descritte,  saranno  discusse  nella  Commissione
competente.

10:21 Cons.re Esposito Giuseppe
Concorda con il Presidente relativamente alla carenza di personale destinato al verde; occorre uno sforzo da
parte  degli  organi  istituzionali  per  gestire  la  problematica  in  quanto  deve  essere  garantito  un  numero
adeguato di interventi per il verde della Municipalità.

10:22 Entra il Cons.re Loffredo.

10:23 Esce il Cons.re De Vito.

10:23 Esce il Cons.re Di Guida.



10:23 Il Presidente chiede una breve sospensione dei lavori per ragioni tecniche.

10:31 Il Presidente riapre i lavori e chiede al Segretario di procedere all’appello nominale.

Andreozzi Luigi A Loffredo Carmine P
Bottone Salvatore A Marino Mariarosaria P

Corrado Alessandro P Martelli Alessia A
De Vito Amleto A Mincione Patrizia P

Di Clemente Vincenzo P Musella Salvatore P
Di Donato Luisa A Passaro Salvatore P

Di Giacomo Salvatore A Polverino Vincenzo A
Di Guida Pasquale A Ranno Rosario P
Di Vaio Stefano A Rizzo Pasquale P
Distinto Anna A Ruggiero Francesco A

Esposito Giuseppe P Rusciano Gerardo A
Esposito Salvatore A Rusciano Rosa P
Franco Gianluca A Salzano Raffaele A

Froncillo Rita P Schiano Tommaso P
Grasso Antonio A Schiattarella Mauro P

Esiti dell’appello: Consiglieri presenti 14.

10:33
La seduta è chiusa per mancanza del numero legale.

Del che è verbale.

Il Segretario                                                                       Il Presidente
          Dott. Nicola Motta                                               Avv. Nicola Nardella     

     


